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文娱

本报讯(记者 赵晓峰)
由博纳国际影业集团、派拉蒙
影业等投资近一亿打造的影
片《我知女人心》日前正在紧
张拍摄，该片将在今年贺岁档
推出，片中汇集了刘德华、巩
俐、袁莉、陈志朋、胡静等众多
影视大腕。在本片中刘德华、
巩俐、袁莉上演的三角恋情，
成为一大看点。

日前，拍摄影片的间隙，
袁立又拍摄了一组性感热辣
的写真，拍摄之余谈到影片

《我知女人心》，袁莉表示：片
中一大看点就是能够听到女
人心事的刘德华周旋于众多
美女同事之间，一展大众情人
本色。在影片中袁莉也成为刘
德华爱情的俘虏，两人在本片
中也有不少亲热戏，据说其中
一场热吻戏，两人配合默契，
记者问到和华仔热吻的感受，
袁莉告诉记者：“华仔的嘴唇
真柔软。”

联合国难民署一名负责
人日前在巴黎向媒体证实，好
莱坞影星安吉丽娜·朱莉通过
难民署向巴基斯坦洪灾灾民
捐赠了10万美元。据新华社

本报讯 故宫修缮完
成后，故宫内70%的面积都
将向游人开放,目前，故宫
的开放面积仅为30%。

国家文物局局长单霁
翔18日表示，此举有望大
大缓解故宫越来越膨胀的
游客压力问题。一条同样
重要的信息是，故宫“扩
容”不涨价。

在18日下午举行的“皇
家园林保护与世界城市建设
国际对话”论坛上，国家文物

局局长单霁翔说，故宫的最
佳接待量为每天3万人，但近
年来一直处在超饱和状态，
其中最多一天接待游客量达
到13万人。

单霁翔指出，目前，游
客能参观到的地方尚不到
故宫整个面积的三分之
一。每年900多万游客都扎
堆儿在这30%的空间内。

为此，故宫将通过“扩
大容纳游客的空间”，以缓
解越来越严重的游客拥堵

问题。2020年故宫大修完成
后，70%的空间都将向社会
开放。

记者了解到，故宫目
前未开放面积剩下70%，要
么被科研、管理单位占据，
要么就是没有修缮，不能
对外开放。此次就有不少
单位要腾出房间。

但单霁翔表示，除了
扩大故宫对外参观接待面
积外，国家文物局“不会考
虑门票涨价问题”。(北辰)

本报讯(记者 赵晓峰 实
习生 周铭俊) 由齐鲁晚报主
办，山东省美术家协会、山东省
书法家协会担任学术指导单位
的“得益乳业杯”首届“齐鲁小
画家”、“齐鲁小书法家”书画大
赛本月6日正式启动以来，省内
青少年投稿踊跃，截至19日，组
委会已经接收到各类作品近两
千件。这足见我省少儿书画教

育蓬勃发展的大好局面，齐鲁
文化源远流长，山东作为书画大
省更是人才辈出，而在我省涌现
出的众多书画名家中，欧阳中石
先生可谓其中翘楚，近日记者采
访了中石老人，针对少儿学书
法，中石老人给出了中肯的意
见。

谈起学书法，中石老人说：
“学书法态度要老实”。慢工出细

活，要有积累，没有捷径，难以速
成，太急了不行，不下功夫不行。
只有一步一步地学，老老实实地
练，持之以恒，打牢基础，循序渐
进，才会学有所成。不可把书法
神秘化，也不能简单化。我相信
那句话：方法对头，功夫下到，加
上善悟，自然是可以把字写好
的。当然这是仅就“写字”而言，
书法艺术作为一门国粹和博大
精深的学问，还涉及文学、历史、
文字、汉语、美学等很多字外功。

中石老人说，现在出的字帖
很多，如果不加选择，一辈子也
临不完。就一本字帖而言，也并
非每个字都要重点学。怎么办?一
次精选其中有代表性的少量的

甚至是几个字，反复临习、研究、
吃透，悟出其中的道道，学其精
髓，触类旁通，可视为一个行之
有效的方法。我曾经让一个刚入
学、基础不很好的学生试验过：
在一个时间里专门写《兰亭序》
中的“是”字，让她边写边琢磨，
最后写像了，尝到了用笔、结体
和临帖的甜头。我鼓励她坚持做
下去。实际上，会写这一个“是”
字，就能写好其他的字，写得多
了，技法自然就提高了。如果你
的起点是高的，学出来字的质量
也会是高的。我认为，以一帖为
立足点，靠住一家，再旁及其他，
兼收并蓄，融会贯通，可收到事
半功倍之效。这比今天写这个明

天又写那个，甚至拿起笔来随便
写、盲目写效果要好得多。古人
也肯定过这种办法。写字不只要
下功夫，还要用一点巧劲。要做
到精练出效果，要有“悟性”，动
脑子，多琢磨，善于从用笔、结
体、章法、用墨及意境等方面进
行揣摩，用心领悟，找出规律，日
积月累，不断总结提高。中石老
人最后告诉参加本次大赛的孩
子们：书法教育最终还是素质教
育，要通过学书法学会做人。

本次大赛咨询电话96706，大
赛详情见www.qlwb.com.cn。投
稿地址：济南市泺源大街6号齐
鲁晚报文娱新闻中心，邮政编码
250014(只接受邮寄)。

张伟平放话了，中国有没
有电影大师不是冯小刚说了
算，以此回应冯小刚前不久所
谓“我们当代没有大师”的论
调。张伟平怕人听不明白他的
话，还给大师列了三个条件，明
眼人都知道张伟平暗指的那个
大师是谁。其实，不用张伟平着
急，中国没有电影大师这话冯小
刚说了不算，同样中国有电影
大师这话张伟平说了也不算。
在中国，最热衷“大师”这

个称号的行业，可能首推养生
领域，“排毒教父”林光常、“太
医后人”刘弘章、“食疗专家”张
悟本，“成仙道士”李一好像都
被人冠以过“大师”的称号，可
等众多养生大师上演了一幕幕
的“仙人”闹剧之后，如今“养生
大师”在人们印象里基本等同
于“江湖骗子”。而电影界可能
是除了养生领域之外，中国最
热衷争夺“大师”称号的行业，
记得从十年前，李安获得奥斯
卡，张艺谋拍摄《英雄》，谁是华
语电影界的大师这个话题就被
人争来吵去，直到今天张伟平、
冯小刚、贾樟柯一干中国电影
界的大腕级人物还是对此话题
乐此不疲。其实，电影大师虽然
被冯小刚戏称为骂人，但是说
实话成为大师的愿望还是徘徊
在众多中国导演的心头，而且
客观上讲，有潜力成为中国电
影大师的当代导演也大有人
在。但可惜的是国家相关部门
至今还没有设立“大师”这么个

“职称”的评定标准，所以评定
“大师”变得异常麻烦，可以断
定，按照如今舆论对大师称谓
的不满与反感，现在不管是谁
被推上电影大师的龙头宝座，都
难得到舆论与社会的普遍认同。
除了自谦文化的惯性，更在于国
人对电影艺术浓缩现实生活的
强烈渴盼，对电影艺术承载社会
精神力量的高度寄托。无论我
们今天把谁褒为大师，肯定会
引来社会的一片骂声。
其实，有无电影大师、谁说

了算，也简单，历史说了算。希
区柯克、黑泽明、卓别林、伯格
曼、塔可夫斯基、库布里克……
谈起这些电影大师，极少有人
会提出异议。究其原因，这些导
演用他们不变的艺术操守和数
量可观的佳片，在电影短短百年
的历史上留下了属于自己的艺
术城堡，也让年轻的电影有足够
的艺术张力和小说、诗歌、戏剧
等艺术门类相比肩。从这个角度
讲，张艺谋、冯小刚、陈凯歌这些
“中国电影的大腕”们还远远不
具备相应的艺术成就和高度。

但中国当代真无电影大
师吗？未必，兴许五十年或一
百年之后，不仅是今天的名导
演仍有可能，或者是今天不被
人重视的某位导演的作品也会
大行其道，得到认同，历史上的
例子不胜枚举，梵高被当做疯
子，曹雪芹贫愤一生，而谁能成
为中国当代的电影大师一样也
要留于后人评说。

欧阳中石老人告诫“齐鲁小书画家”

“学书法态度要老实”

朱莉向灾民

捐款10万美元

袁莉新片

热吻华仔

故宫参观面积将增至70%

“电影大师”谁说了算

□赵晓峰
兽兽借
“翻脸门”翻盘

本报记者 任磊磊

以“不雅照”走红的兽兽翟凌在做客星
空卫视脱口秀节目《Lady呱呱》时，被主持
人一再逼问“不雅照”事件而翻脸拒录节目。
一石激起千层浪，有人质疑节目作秀，有人
怀疑兽兽炒作，其实“翻脸门”就是一场炒作
与被炒作的秀。节目组想借“兽兽门”事件提
高收视率，这次本来无心炒作的兽兽反而

“被炒作”了一把，成功翻盘。
主持人温雅说：“本来节目组说好了不

让问这些问题，但是我个人想问问你有关
‘兽兽门’的事。”虽然节目组不让问，主持人

们依然站在温雅的一边，让兽兽直面
温雅提出的问题。或许温雅的一句
话道出了节目的本意：“你们怎么
了？我们是‘Lady呱呱’哎，你们一
直在问些无聊的问题有什么意
思？”言外之意就是没有我们不
能问的，没有我们不敢问的。

《Lady呱呱》是一个四个
主持人共同演绎的脱口秀节
目，四个主持人PK一个嘉
宾，纵使你有诸葛亮舌战群
儒的口才，那也不一定能
占得上风。该节目经常邀
请一些当下充满话题性
的人物进行采访，从凤
姐、“伪娘”刘著到“宝
马女”马诺，这些人无
一不是某段时间的话
题人物，而且大多比
较出格另类。他们通
过节目增加了曝光
率，节目组也争得了

收视率，两者一拍即合。
没想到这次极不配合的

兽兽让几位主持人手足无措，采取
了粗暴的“狂轰乱炸式”提问，没想到适得其
反。这次的“翻脸门”一下子让兽兽博得不少
人的同情，连明星都发微博声援兽兽，痛斥
主持人。如果节目组本身想通过“兽兽门”炒
作话题，那么这无疑是一次失败的教训，还
帮助兽兽成功翻盘。


